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コロナ禍の中の小学校

　6 月 8 日。ベイタウン内の４つの小中学校は学校を再開しまし
た。2 月 28 日に国の要請で全国の学校が休校になりそのまま春
休みに入り、休みは実に３ヶ月続きました。６月になってようや
く学校に子どもたちの歓声が響き、お昼時には給食準備の香りが
流れてくる日常が戻ってきたのです。
　カメラを片手に 6 月 16 日の朝打瀬小に行ってみました。前日
に櫻井校長先生からは 10:20 分頃なら子どもたちが休憩で外で遊
んでいますよ、と教えられていたのでアリーナ前へ行ってみまし
た。カメラを持ってうろついていると子ども達は怪訝な顔をして
見つめて来ます。話を聞けそうな女の子に声をかけました。「ベ
イタウンニュースなんですが」というとやっと安心したように答
えてくれました。５年１組だそうです。
　「コロナで休みがたくさんあってよかったんじゃないの」と聞
くと、「学校がある方が友達と会えるのでいい」とのこと。「それ
なら分散登校くらいだと丁度いいんじゃない」と聞くと「なんだ
かいつもと違うので楽しくない」といいます。子どもたちには、「い
つもと違うという」不安が常にあるようです。
　授業時間になったので校長先生にお願いして教室の様子を見さ
せていただきました。教頭先生からどこを見たいですかと聞かれ
たので、迷うことなく５年１組に行きました。話を聞かせても
らった子ども達も緊張した顔つきで授業を受けています。いつも
と違って隣の子との距離を取るために、机を離して縦に長く並ん

で授業をしています。こんなとき教室に壁のない打瀬の学校はと
ても便利です。教室からはみ出しても机が並べられます。
　校長室に戻って休校中の様子を聞きました。コロナ禍で休校中
には子どもたちを毎日見られないので、先生方は児童ひとりひと
りに２回ほど電話で連絡をとっていたそうです。「学校だより」
もいつもは子どもたちが家庭に持ち帰るのですが、今回は先生が
各マンションを回ってポスティングしたとのこと。打瀬は全部マ
ンションなので配りやすかったそうです。
　学校は６月８日に始業式を行い、今は今年度の授業を平常どお
り行っているとのことでした。給食もいつものように行い、クラ
スも分散登校などなく全員が出席しての授業ができているそうで
す。授業ではとくに学級活動で給食のこと、手洗いのことなど日々
の生活の習慣など身の回りのことを話し合うことをテーマにして
いるそうです。他人から指図されるのではなく、コロナのような
ことも自分のこととして自分で考えさせようとするのは流石に打
瀬流だと思いました。
　「今回のコロナ禍のようなことは前例がなく、何より次に何が
起きるのかという不安が常にあります」と校長先生は今の心境を
語っていました。
　そんな中でいくつかいい話しもありました。コロナで学校が
困っていると聞き、保護者の方から多くのマスクや消毒液などを
寄付していただける申し出がたくさんあったそうです。今は先生
一人当たり数十枚のマスクが確保できているとのこと。他にも保
護者会からは非接触型の体温測定器を購入してもらうなど、この
地域ならではの協力を得ているとのことでした。
　コロナ禍はまだつづきます。打瀬小では通常は夏までに終えて
いた「ウタスポ」や「６年生の農山村留学」も秋以降に延期され、
夏休みも今年は 8/4 ～ 8/23 の 16 日間に短縮されます。

コロナを巡る春休み期間中の学校の状況（打瀬小）
・	 2 月 28 日。政府から 3/3 からの全国の学校の休校要請があ
り、それに従って千葉市でも 3/24 からの春休みまでを休校
に。

	 その間、3 月 19 日に卒業式を簡素化して行う。
・	 3 月 4 日～春休み終了まで児童の受け入れを行う、平均で
毎日 20 人前後が通学。

	 春休み期間中も何度か延期や予定の変更があり、結局 5 月
31 日まで春休みがつづく。

・	 6 月 1 日～ 6 月 5 日までは分散登校を実施。クラスを２分
割して１クラス当たり１日３時間程度の授業を行う。

・	 6 月 8	日　始業式
・	 6 月 9 日　入学式

　「こんなことは長い教員生活の中でも初めてです」。取材させてい
ただいた打瀬小櫻井校長先生のことばです。子ども達はほぼ３ヶ月
学校に行けず、入学式が６月に行われました。今年のコロナ禍は学
校の歴史の中でも恐らく大きな出来事として残ることでしょう。そ
の渦中の学校は今どうなっているのでしょう、打瀬小学校で取材し
て来ました。　【松村】

6 年生（写真左）と 5年生（写
真上）の教室。机の間隔を空
け縦に長く並べた机の配置。
教室の壁がないので後ろに長
く伸ばせられる。

３密を避けるため給食のとき
は青い線に従って間隔を空け
て並ぶ。このほか水飲み用の
給水器は使用禁止、手洗い場
も間隔を空けて立つように線
が引かれている。

コロナ禍の中でも
休み時間になると
子どもたちは校庭
に出て元気に遊
ぶ。歓声が聞こえ、
友達と楽しく遊ぶ
のを見ると安心す
る。子どもはこう
でなくっちゃ。



ベイタウン・コア　限定再開

事、岩盤浴などの施設が備えられています。	
　ベイタウンからは徒歩ならバレンタイン
通りを通って、シーサイドデッキを渡り幕
張の浜に出るとすぐです。千葉市運営の
シェアサイクルを使ったアクセスも予定さ
れています。クルマで行かれる方は見浜園
傍の交差点にある入り口から入り、園内の
通路をそのまま進み、湯楽の里の駐車場
へ。海浜幕張駅から無料直通バスも予定さ
れています。	
幕張温泉	湯楽の里のサイトは
https://www.yurakirari.com/makuhari/

　幕張の浜に建設中の温浴施設「幕張温
泉	湯楽の里」（ゆらのさと）がいよいよ今
月中旬にオープンします。この施設は日本
サッカー協会のＪＦＡ夢フィールド内の施
設です。有名サッカー選手とバッタリがあ
るの？	食事や温泉は？	といろいろ興味が
つきません。	
　温泉の源泉は同じ幕張の浜で掘削して湧
き出た天然温泉で、泉質は「含よう素−ナ
トリウム−塩化物強塩泉」です。湯楽の里
ではこの温泉を使った露天風呂の他に、食

　緊急事態宣言下、コアのアトリウムは利
用禁止のついたてで仕切られ、いつもホー
ルに響いていた歌声や子どもたちの歓声も
なく、閑散としていました。宣言解除後も
人と人をつなぐための場であるはずの公民
館は、リスクを低減するため、様々な「距
離をとる」方策がとられました。
　公民館が休館したのは、３月３日～１６
日と４月４日～５月２６日の２回。その度
に、条件付での再開です。現在は「３密」
を避けるため、各部屋の定員をほぼ半分に
制限し、適切な座席配置にするよう主催者
に求めています。例えばホールの定員は、
たった３０人。また、①身体接触のあるサー
クル（社交ダンスなど）、②発声を伴うサー
クル（合唱、詩吟など）、③飲食を伴うサー
クル（料理、茶道など）は当面活動を断っ
ている状況です。
　活動できているサークルには、「拡大防
止チェック表」で注意点を毎回確認しても
らい、メンバーに一人一枚「健康チェック
表」が配られ、各自の体調確認を求めてい
ます。市から配布された非接触式電子温度
計で、その場で体温を確認できます。
　アトリウムの自習スペースは現在小中高
生に自習用として優先的に８月２３日まで
解放していますが、マスク着用と受付で氏
名や利用時間などを記入することが求めら
れています。クラスターを調査するときに
自らの行動を明らかにしておく必要がある
とはいえ、かすかな束縛感を感じる私は、
まだこの社会の変化に適応しきれていない
のだと実感します。
　さて、休館といっても職員は交替で出勤
し、環境整備です。網戸やアトリウムの学
習スペースの衝立はなんと館長さんお手
製。問い合せに来る利用者や電話での応対
なども頻繁にあったようですから、コアが

どれくらい住民の中に根差しているかが、
再確認されました。
　これからのことですが、いつこれらの
制限が解除されるかはわかりません。４
､ ５、６月の公民館主催講座は全て中止で
したが、７月からの分に関しては、３密を
クリアしたものに限られますが、実施しま
すので、掲示等で確認して下さい。コア最
大のイベント「コアフェスタ」に関しても
10 月 31 日、11 月１日に予定しています。
内容や実施方法、時間などで様々な工夫を
する必要がありますが、実施の方向で話し
合っていくとのことです。
　

　先日、「わくわくおはなし会」の活動は
どうなっているのかと思い、ブログを訪問
しました。6 月中のコア講習室での「おは
なし会」は中止でした。そこに読み聞かせ
の動画があり、何気なくポチッとスタート
させました。次第に、絵本のリズミカルな
語り口に引き込まれ、ページをめくるとき
にワクワクするのです。大人も楽しめま
す。こんな出会いも、コロナがきっかけだ
と思うと、少しずつ生活の変化を自分のも
のにしていき、いままでなかったものとの
出会いという側面に見を向けていこうか、
と思うのでした。
　

幕張温泉　湯楽の里　オープン

　なんとも難儀なウイルスです。他人も自分も感染しているかもしれない、と恐れながらマス
クをし、離れて会話しなくてはならない。大昔の人がタイムスリップしてこの世の中の有り様
を見たら、なんと他人行儀な、世知辛い世間なのだろう、とすぐさま元の世界に戻ることを選
択するでしょう。
　しかし、このコロナもやっと下火のきざしが見え始め、待ち望んだベイタウン・コア（打瀬
公民館）も活動を再開しました。今月は制限付きながらもやっと再開した公民館の模様を取材
しました。　【小原】

職員が折に触れて、滅菌の拭き掃除していま
す

活動後はそれぞれのサークルで清掃を行うた
め廊下には用具が準備されています。
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中庭拝見　ファーストウィング

　取材させていただいたのは６月中旬。
ガーデニングクラブ代表の金髙さん（女
性）と同じく会員の市川さん（男性）のお
二人にご案内をいただきました。ファース
トウイングは会合などで集会室は何度か
入ったことはあるのですが、中庭を見るの
は初めてです。ロビーにはソファーやテー
ブルが置かれ、コンシェルジュ（管理人さ
ん）がホテルの受付のようにカウンターに
座っているのですが、そこを過ぎて中庭に
入ると雰囲気は一変します。

　クルマが通り、人通りも多い白帆通りの
喧噪が嘘のように、綠に囲まれ静かで落ち
着いた西洋風庭園が広がっていました。マ
ンションの高い壁に囲まれた中庭はまさに
「秘密の花園」。広い芝生が植えられたセン
ターガーデンとそれを取り囲むレンガ塀。
塀に沿って沢山の花々が綺麗に植えられ、
手入れが行き届いた様子が伺えます。レン
ガ塀の外側にも何重にも花が植えられた花
壇があり、季節ごとの花が楽しめます。
　何種類もの草木はよく考えて配置されて
います。日当たりのよい場所には日光を好
む草を、日陰には光が少なくても静かで雰
囲気のある草木が植えられ、それらがよく
管理され、手入れされています。
　ファーストウイングは入居開始からもう
14 年。大規模修繕工事も１回経験してい
ます。普通これだけの年数が経つと中庭や
植栽の管理は行き届かず、住民の関心も薄
れて放置に近い状態になります。ところが

　自宅でバラを育てていた市川さんは中庭
のバラの状況を見かねて手入れをするよう
になり、現在は何種類もの蔓バラや木立バ
ラが育てられています。残念ながら取材に
伺った６月中旬はバラが終わり、すでに花
はなくなっていましたが、「イングリッド
バーグマン」という真っ赤なバラがただ一
輪、その名の由来する大女優のように美し
く咲いていました。「名残のバラ」とはこ
のことでしょう。

　ファーストウイングの中庭の様子は
facebook で頻繁に手入れの様子がアップ
されています。この紙面では伝えきれな
かった季節の花々が見られます。
h t t p s : / / w w w . f a c e b o o k . c o m /
FirstWingGardeningClub/

この番街の中庭は衰えるどころか、これか
ら更に新しい花を咲かせようという勢いが
あります。こんな管理ができているのは多
くの住民によるマンパワーと積極的な関与
があるのでしょう。
　ファーストウイングでは入居完了の翌年
３月から管理組合内にガーデニングクラブ
が設立され、現在は 14 名のメンバーで活
動されています。驚くのはその活動内容で
す。毎月集まって手入れをするのはもちろ
ん、管理会社と緊密に打ち合わせて植栽の
剪定の時期や樹形、また施肥、除草作業な
どについても細かく相談して進めていま
す。
　クラブの運営の中心は案内をしてくれた
金髙さん。植栽や造園について調べ、花壇
のあちこちによく考えて手入れされたあと
が伺えます。
　ファーストウイングの中庭にはもうひと
つ大きな特色があります。それは花壇の随
所に「バラ」が配置されているいること。
バラは最初に入居した頃から「アイスバー
グ」というバラが植えられていました。白
く綺麗なバラですが、バラは管理が大変で
す。入居後数年は誰も管理する人がなく、
放置された状態だったそうですが、その状
況を救ったのが一緒にご案内いただいた市
川さん。

　番街探訪シリーズ。前回のパティオス１番街につづいて今月は打
瀬１丁目。白帆通り、消防署横の「ファーストウイング」を取材し
ました。
　ファーストウイングは 2006 年に全戸入居が完了した総戸数 410
戸の大規模の番街です。白帆通りに面した六角形の西洋風の集会所
がある番街と言えば思い当たる方も多いと思います。5つの棟に分
かれていますが、高層階の棟が多いため内部の中庭などが外からは
見えず、中はどんな様子なのか気になる方は多いでしょう。今回は
ファーストウイングの中庭庭園を紹介します。　【松村】

ファーストウイング庭園で見られる主の草
花を記しておきます。花の咲く次期には
facebook 上でも公開されます。
バラの種類
アイスバーク	、ヒストリー	、ピエール・
ドゥ・ロンサール、その他木立バラ、つる
バラ。合計　80 ～ 100 本 ( 数えきれない
ので概算 )
センターガーデンの花の見ごろ
(5 月の晩春から初夏が1番華やかです。バ
ラの見ごろは年や種類によっても多少違い
ますが、5月中旬頃がピークです。)
早春　クリスマスローズ
春　シャクナゲ、ツツジ
初夏　アイリス	、バラ、シラン
梅雨　アガパンサス、ラベンダー	
夏　サルスベリ、ブッドレア
秋　シュウメイギク



つどいまなびつなぐ
ベイタウン・コア /公民館通信
電話 296-5100

毎月9日はキュービックの日！『キュービックマル
シェ』
７月は2回開催！（※雨天中止）
7月9日（木）11時～／7月18日（土）11時～
　

イベント最新情報・お問い合わせは
キュービックカフェホームページ：
https://www.cubic-cafe.com/

キュービックカフェ 7 月のイベント・ワークショップ

今年もラジオ体操があります

　公民館では毎年「夏の体験教室」を開いています。残念ながら、
７月 11 日の「科学教室」と７月 26 日の「親子で和菓子づくり」
は新型コロナウイルスの影響のため中止となりました。
　講座は８月から開始します。新しい生活様式のもとでの人数制
限がありますが、皆さまの参加を心よりお待ちしています。　　

●館長イチ押し！ 夏の体験講座～７月２日受付開始
その１：子ども点字教室
日時：８月８日（土）14：00 ～ 16：00
場所：打瀬公民館講習室
講師：千葉県視覚障碍者福祉協会　石川先生
対象：小学３年生～６年生（定員：先着 15 名）
参加費：無料

●館長イチ押し！ 夏の体験講座～８月２日受付開始
その２：エコバックを作ろう！
日時：８月 21 日（金）
10：00 ～ 12：00
場所：打瀬公民館工芸室
講師：生活協同組合コープみらい
千葉県本部職員
対象：小学１年生～６年生（定員：先着 12 名）
材料費：500 円

その３：勾玉（まがたま）を作ろう！
日時：８月 22 日（土）
13：00 ～ 15：00
場所：打瀬公民館工芸室
講師：埋蔵文化財調査センター職員
対象：小学４年生～６年生
　　　（定員：先着 12 名）
材料費：300 円

その４：わくわくおはなし会
日時：８月 23 日（日）
10：30 ～ 11：30
場所：打瀬公民館工芸室
講師：わくわくおはなし会の皆さん
対象：幼稚園児～どなたでも参加できます（定員：先着 12 名）
参加費：無料

◇申込方法
７月２日９時から直接打瀬公民館窓口または電話で申込
〈問い合わせ〉打瀬公民館　電話：296-5100
※状況により中止の場合があることをご承知ください。

7 月のベイタウンかふぇ 
　「新型コロナウイルス対策のための行動制限が徐々に緩和さ
れてきました。認知症カフェもそろそろ開催したいと考えて
はおりますが、皆様に安心して参加してもらうための方策が
まだ定まっておりません。７月８月は準備期間とさせていた
だき、状況が許せば９月に皆様に再会できるようにと思って
います。
それまで、熱中症にも負けずどうかお元気で。
問い合せ：うたせ認知症を考える会　
中澤（TEL：211-0588）

第 192回ファツィオリの会

日時：7 月 26 日（日）9：30 ～ 11：30
場所：ベイタウン・コア音楽ホール
フルコンサートピアノ「ファツイオリ」の演奏やその他の楽器
演奏をして頂けます。ただし、今回はコロナウイルス感染拡大防止
対策として、歌唱、金管楽器演奏は行えません。また入場人数の制
限、演奏中も換気のためホールドアを開放など新しい形での開催と
なります。担当者の指示に従って、ご参加頂きますようお願い申し
上げます。非公開でのご利用も受付けております。
最新の情報はhttp://www.baytown.ne.jp/core/ をご覧ください。
申込締切：7 月 19 日（日）
申込先：suhara-u@kmj.biglobe.ne.jp( 須原 )

わくわくおはなし会　7 月の常設おはなし会
日時：7 月 18 日　　土曜日　　10：30 から
場所：ベイタウン・コア工芸室（いつもと場所がちがいます。お間違いない
ように）
定員：１２名（感染防止の観点から十分な距離を取らせて頂きます。マスク
着用でご参加ください）
今月から当面の間、予約制となりますので、ご参加希望の方は下記
メールアドレスにて、代表者のお名前・ご参加人数明記の上、お申
込みください。年齢制限はありません。
皆さまに安心安全にご参加いただけるよう、細心の準備をして開催
させていただきます。
※最新情報はブログでご確認ください
ブログ更新中・見てね＊＊http://waku.makusta.jp/ ＊＊
お申込み・お問合せ先：waku2book@gmail.com

　7 月のコア・イベント

寺子屋工作ランド

ふしぎな「セミ」
日時：7 月 25 日（毎月第 4 土曜日）9：30 ～ 11:30
場所：ベイタウン・コア工芸室
振り回すとセミが大きな声でなきます。なきごえは笛によってちが
います。
持ってくるもの：はさみ、折り紙
参加費：50円（保険料）

　コロナのせいで夏休みが短くなってしまいましたが、今年も「夏
休みラジオ体操会」があります。元気に参加しましょう。
夏休みラジオ体操日程（朝６時半からです）
第１期：
　8 月 8 日（土）、9 日（日）、10 日（月）打瀬小学校
第 2 期：
　8 月 17 日（月）、18 日（火）、19 日（水）海浜打瀬小学校
第 3 期：
　8 月 20 日（木）、21 日（金）、22 日（土）美浜打瀬小学校

　６年生リーダーの特別練習は７月 18 日（土）、７月 25 日（土）、
８月 1 日（土）６：００から海浜打瀬小プール下のピロティで
行います。


